

令和5年11月号

# ゆう's ネット

つくり すぐしつ行こまいか

# ENA

発行／恵那市青少年育成市民会議 第45号

7月  
12日

## 市少年(補導)センター指導員105人を委嘱！ 少年をとりまく諸問題について学びました

7月12日(水)、恵那文化センター集会室で、恵那市少年(補導)センター指導員の委嘱式と研修会を開催しました。

保護司や青少年育成推進員、市内小中高校の学校職員やPTA役員など、105人の皆さんを指導員に委嘱しました。

委嘱式では、指導員を代表して、中野方小学校生徒指導主事の田中大地先生に岡田庄二教育長から委嘱証が渡されました。委嘱証を受け取った田中先生の声や表情からは固い決意が伝わってきました。



引き続き行われた研修会では、岐阜県警察本部生活安全部少年課青少年育成支援官の田中聡さんを講師に招き、「子どもたちと関わる現場から」をテーマにお話を聴きました。管内の青少年の非行や被害の現状、インターネットを通じたトラブルの現状など、生々しいお話が聴けて、身の引き締まる思いがしました。改めて青少年に対して、温かくきめの細かい継続した支援が必要だと感じ、有意義な機会となりました。

9月  
23日

## 「こんばんは！ 防犯パトロールです。」 みのじのみのり祭で青少年を見守るパトロール活動



9月23日(土)に恵那駅前周辺で開催された「2023ENA みのじのみのり祭」に合わせ、少年(補導)センター指導員が見守りパトロールを実施しました。

この日は39人が参加し、2班に分かれ午後7時30分に市民会館を出発。中央通りを中心に、中央公園や中山道大井宿広場、JR恵那駅など、約1時間かけて一帯を巡回しました。

4年ぶりに2日間の開催となった同祭りには、夜間も多くの人出があり、青少年のみと思われるグループの姿も見られました。特に問題行動は見られませんでした。特に問題行動は見られませんが、「こんばんは！ 防犯パトロールです。」と声掛けし、早めの帰宅を促しました。

人混みの中でも、パトロール隊はよく目立ち、活動を認知してもらえる機会になったと感じています。



# 親子で考えてほしい 生成AI の使い方

Chat GPT(チャットジーピーティー)などの対話型生成AIと呼ばれるサービスの利用が広がっています。対話型生成AIは、多くの便利さがある一方で、様々な心配も指摘されています。

ここでは、子どもが生成AIを使用する際の注意点を紹介します。ぜひご家庭で、親子一緒になって考えてみてください。

## 1 対話型生成AIって何？

対話型生成AIは、あたかも人間と自然に会話しているかのような応答が可能で、文章作成や翻訳などに活用が広まりつつあります。インターネット上の膨大なデータを学習し、質問の指示に対して「統計的にそれらしい応答」を生成します。

文章を瞬時に作成することができるので、文書を作る時間を短縮したり、アイデアを得たりできます。



## 2 対話型生成AIの利用で気を付けることは？

対話型生成AIが出した回答は誤りを含む可能性が常にあります。時には「事実と全く異なる内容」や「著作権を侵害するような内容」が、あたかも正しいことであるかのように出されることもあります。便利な反面、個人情報の流出や二重情報の拡散、学習意欲の低下など、様々な心配が指摘されています。

あくまでも「参考の一つに過ぎない」ことを十分に認識し、最後は「自分で判断する」姿勢が必要です。



親子で一緒に使ってみて、「間違えた回答」を出すこともあると、お子さんに気付かせることも有効です！

## 3 コンクールの作品や読書感想文などに使っているの？

対話型生成AIが作成した文章などをそのまま自分の作品として応募や提出することは、応募規約によっては不適切・不正な行為に当たることがあります。自分で考える力がつかず、自分のためになりません。



### 知っておきたい「年齢制限」！

Chat GPT (OpenAI 社) …… 13歳以上、18歳未満は保護者同意  
Bing Chat (Microsoft 社) … 成年であること、未成年は保護者同意  
Bard (Google 社) …………… 18歳以上

「13歳以上だから」とか「保護者が同意したから」といって、好きなように利用していいわけではありません。

### 【参考資料】

- ・「初等中等教育段階における生成AIの利用に関する暫定的なガイドライン」
- ・保護者向けリーフレット「小・中学生や高校生の「対話型生成AI」の利用について」

令和5年7月4日 文部科学省  
令和5年7月 岐阜県教育委員会

# ピカチュウ

っと光る

学生を見つけたよ!



## 「浦安の舞」で観衆を魅了

9月23日(土・祝) 長島町中野の神明神社で地域の子どもたち(恵那西中学校生徒2人、長島小学校児童2人)が、巫女の舞「浦安の舞」を4年ぶりに奉納しました。

「浦安の舞」は「世の中が平和で皆が幸せに暮らせます様に」との気持ちを込めて、神様に奉納するための舞。4人は、8月から十数日かけ夜2時間ほど練習に励みました。本番では息の合った舞を披露し、観衆を魅了しました。



## 伝統の岩村秋祭りの行列に参加

10月7日(土)と8日(日)の2日間、岩村秋祭り「神輿渡御行列」が挙行されました。古式ゆかしい衣装を身にまとった行列が、重要伝統的建造物群保存地区の岩村町本通りを巡行する伝統行事で、県重要無形民俗文化財に指定されています。総勢約150人の行列に、大人に混ざって中学生28人が参加しました。

地域の人々の学校に対する思いの強さこそが岩村の宝。その思いが子どもたちの育ちにつながると思います。

### 市内各地

地域の秋祭りを盛り上げる、  
輝く中学生!

## 5年ぶりの「重箱獅子」を披露

10月8日(日)、三郷町野井の武並神社の秋季例大祭で、市無形民俗文化財に指定されている「重箱獅子」が奉納されました。コロナ禍のため5年ぶりの開催。「浦安の舞」も披露され、合わせて中学生男女6人が演じました。

地域の中学生たちが指定文化財を受け継ぎ、次の世代に引き継ぐ機会となりました。



### 部員募集

一緒にバレーボールで輝こう!  
「バンクール エナバレーボールクラブ」が発足

地域クラブとして8月に、バレーボールチーム「バンクール エナバレーボールクラブ」が発足しました。中学校にバレー部がなくても中体連や他の大会に出場可能。興味があってやってみたい子は、見学だけでも大丈夫です。小学生の部員もいます。小学生の入部も大歓迎です。

みんな楽しくボールに触れて汗を流しましょう。

**練習場所** 武並小学校 大井小学校 三郷小学校  
三郷トレーニングセンターなど

**練習日** 火曜日、木曜日 19時30分～21時30分  
土曜日、日曜日(練習試合や公式試合あり)

**お問い合わせ** 代表 市川 尚美 (090-7043-9192)  
まずはショートメッセージで連絡ください



他校の生徒と友達になれたし、何よりクラブが楽しい。仲間も増えてチームが強くなって欲しい。



# 町民会議の活動

## 東野



6月17日(土)の「ほたる祭り」、7月29日(土)の「マ스つかみ」では、小中学生がスタッフとして青少年育成会議や自治会代表の実行委員と一緒に行事を作り上げました。

夏休みには、東野出身の元国体選手の関係から多治見西高等学校の水泳部員7人による水泳教室、青少年育成会議主催の社会見学ではミュージカル Annie を観劇、フェスティカサーキット瑞浪でのレーシング体験など、子どもたちの将来の「夢」につながる活動をしました。

### ～東野推進員の感想～

4年ぶりに子どもたちの明るい笑顔と歓声が帰ってきました。これらは活力ある地域づくりの源だと改めて感じています。



## 長島町・三郷町・武並町

7月25日(火)、恵那西中学校の生徒が名古屋地方裁判所・名古屋地方検察庁を見学しました。

同じ人間なのに、犯罪者、警察官、弁護士、検事、裁判官と、それぞれの立場に分かれてしまうこと、人としての生き様、ドラマとは違う現実を目の当たりにしました。

大人も子どもも、思うところが沢山ありました。



### ～長島町推進員の感想～

人としての生き方を改めて考える、とても貴重な夏休みの一日となりました。



## 恵那市子連

## 4年ぶりに開催予定。かるた取り大会に参加しよう！

恵那市子ども会指導者連絡協議会（恵那市子連）では、日本古来の文化に親しんだり、市内の生徒、児童の交流を深めたりする機会として、小中学生を対象に「かるた取り大会」の開催を計画しています。詳しい内容などは別にお知らせします。楽しみにお待ちください。中学生の皆さんの、運営ボランティアの参加もお待ちしております。



開催予定日 令和6年2月4日(日曜日)

○お問い合わせ 恵那市子ども会指導者連絡協議会事務局(生涯学習課) TEL 0573-26-2111(内線474)

お問い合わせ

恵那市青少年育成市民会議 事務局 恵那市教育委員会事務局 生涯学習課 TEL 0573-26-2111(内線471)